Voltaire

Actualidad Internacional

N° 97 – 30 de agosto de 2024

EDITORIAL

1788 La nueva política exterior de Irán

El nuevo ministro de Exteriores de Irán y ex negociador del llamado acuerdo 5+1 sobre el programa nuclear iraní (JCPoA), Abbas Araghchi, presentó ante las cámaras de la televisión nacional las orientaciones internacionales del gobierno del presidente Massud Pezeshkian.

Irán mantendrá su apoyo al Eje de la Resistencia —o sea, a todos los grupos chiitas del Medio Oriente que coordinan sus acciones con la República Islámica—y a Siria. Mantendrá igualmente sus asociaciones con China y Rusia, pero se mostrará más abierto a todas las potencias que deseen acercarse a la República Islámica, principalmente a la Unión Europea, que podría incluso convertirse en un interlocutor prioritario si se decide a abandonar las medidas coercitivas unilaterales —las mal llamadas "sanciones"— que en su momento adoptó contra la nación persa.

El ministro nuevo iraní de Exteriores explicó: "Nuestra política exterior será global, activa e influyente. Hemos definido 3 misiones para nuestra política exterior. La primera es garantizar nuestros intereses nacionales. La segunda es fortalecer nuestra fuerza nacional y nuestra seguridad. La tercera es elevar nuestra dignidad nacional y la posición de la República Islámica de Irán entre las naciones del mundo (...) No tratamos de resolver la animosidad y las tensiones con Estados Unidos ya que la mayor parte de esa animosidad y de esas tensiones se basan en diferencias fundamentales en nuestras perspectivas. Fundamentalmente, de nada sirve tratar de hacerlo. Debemos lidiar con esa animosidad y esas tensiones. Los iraníes no tienen por qué pagar esa animosidad. Nuestra política exterior tendría que esforzarse por reducir el precio que estamos pagando por esa animosidad. Nuestra posición en cuanto a la resistencia no cambiará. Es parte de nuestros ideales y fruto de nuestra creencia y de nuestra doctrina. Nuestro apoyo a todos los grupos y a todos los países del Eje de la Resistencia constituye un principio inquebrantable y mantendremos ciertamente esas políticas fundamentales."

El Guía de la Revolución, el ayatola Alí Khamenei, comentó los anuncios del nuevo ministro de Exteriores señalando que no hay nada malo en tratar de conversar con el enemigo, pero resaltó que tampoco hay que confiar en el enemigo.

El parlamente iraní aprobó la composición del nuevo gobierno en un clima de compromiso y de búsqueda de consenso.

El nuevo ministro iraní de Exteriores, Abbas Araghchi, fue miembro del cuerpo de Guardianes de la Revolución. Se sabe que es un hombre muy leal al Guía Supremo, el ayatola Alí Khamenei, a quien rendía cuentas de cada una de las etapas de las negociaciones internacionales (...)

(...) a través de intermediario Alí Akbar Velayati, exponiéndose incluso a tener problemas con su superior inmediato, Said Jalili. Sociológicamente, Abbas Araghchi es una figura muy representativa de la burguesía prooccidental y su familia posee una importante empresa de exportación de tapices. En el acuerdo JCPoA había incluido la liberalización de las ventas de tapices persas, lo cual benefició directamente a su familia.

AMÉRICAS

1789 Robert Kenedy Jr. y la ex congresista demócrata Tulsi Gabbard se unen a la campaña presidencial de Donald Trump

Robert F. Kennedy Jr., quien se había presentado como candidato independiente a la presidencia de Estados Unidos, anunció su decisión suspender su campaña electoral. A sabiendas de que los sondeos le concedían sólo un 4% de las intenciones de voto, Robert F. Kennedy Jr. se retira de la carrera y ahora proclama su apoyo al candidato republicano, Donald Trump, quien ha prometido que, si resulta electo, publicará todos los expedientes gubernamentales tanto sobre el asesinato del presidente John F. Kennedy, tío de Robert F. Kennedy Jr., como sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001.

Al anunciar su salida de la carrera por la Casa Blanca, Robert F. Kennedy Jr. declaró que el Partido Demócrata estadounidense es "el partido de la guerra, de la censura, de la corrupción, del Big Pharma, del Big Tech, del Big Ag [la agricultura industrial] y del Big Money". Robert F. Kennedy Jr. aprovechó la ocasión para denunciar que el Partido Demócrata hizo todo lo posible por impedir su candidatura, pero que luego puso la nominación demócrata en manos de Kamala Harris, sin hacer una elección primaria.

Por su parte, la ex congresista demócrata Tulsi Gabbard (Hawái) y ex candidata a la nominación del Partido Demócrata a la elección presidencial en 2020, también proclamó su respaldo al candidato Donald Trump. Aunque esta es su tercera participación en una elección presidencial estadounidense como candidato del Partido Republicano, Donald Trump es más bien un "jacksoniano", o sea un partidario de las políticas del 7° presidente de Estados Unidos, Andrew Jackson (1767-1845).

1790 El Partido Demócrata estadounidense e Israel

Los organizadores de la Convención del Partido Demócrata estadounidense dieron la palabra durante ese encuentro a una familia de rehenes israelíes detenidos en Gaza por el Hamas, pero negaron la tribuna a un orador favorable a la causa palestina.

También durante la Convención del Partido Demócrata, el esposo, de confesión judía, de la vicepresidente Kamala Harris, Douglas Emhoff, quien es abogado en Hollywood, se reunió con una asociación judía para garantizar a la comunidad judía estadounidense que su esposa, ahora candidata a la elección presidencial, es profundamente proisraelí, sin importar quién esté en el poder en Tel Aviv.

Por otro lado, el Partido Demócrata estadounidense tiene previsto dedicar 4 millones de dólares a convencer a los hombres de la comunidad negra de Wisconsin para que voten por Kamala Harris. Según los sondeos, el 81% de los hombres de la comunidad negra de Wisconsin estarían dispuestos a votar por Kamala Harris, pero tradicionalmente más 90% de esos electores han votado por el candidato demócrata. El Estado de Wisconsin, es considerado clave para la próxima elección –a pesar de ser un Estado tradicionalmente favorable al Partido Demócrata, Donald Trump ganó allí la elección en 2016.

1791 El balance de la administración Biden-Harris

Desde marzo de 2021, los salarios de los estadounidenses aumentaron en cerca de un 10%, mientras que los precios crecían en un 17,5%. Desde el inicio del mandato de la

administración Biden-Harris, el poder adquisitivo de las familias decayó en un 25%.

Según el Departamento del Trabajo, en 2023 la administración Biden creó 818 000 empleos menos de lo que había previsto inicialmente.

La administración Biden no resolvió ninguno de los problemas vinculados a la inmigración masiva ilegal, asunto que estaba directamente en manos de la vicepresidente Kamala Harris. Algunos medios afirman que la hoy candidata a la presidencia de Estados Unidos por el Partido Demócrata acaba de renunciar a su anterior oposición a la construcción de un muro de separación en la frontera con México.

1792 Kamala Harris y los medios de prensa

El Partido Demócrata ha orientado a su candidata, la vicepresidente Kamala Harris, que no debe conceder entrevistas ni dar conferencias de prensa. Los consejeros de Kamala Harris estiman que cualquier declaración de su parte sobre temas precisos podría hacerle perder puntos en los sondeos.

Desde que inició su campaña presidencial, Kamala Harris se ha limitado a emitir grandes declaraciones sobre sus buenas intenciones, pero sin mencionar cuestiones ni problemas concretos. En 37 días de campaña, la candidata demócrata ha respondido sólo 15 preguntas de los periodistas. Su primera entrevista como candidata, junto a su compañero de terna, el gobernador de Minnesota, Tim Walz, será transmitida por CNN este 29 agosto, pero no en vivo.

El equipo de campaña del candidato republicano, Donald Trump, ha divulgado una lista de 10 preguntas que Kamala Harris debería responder. Se trata principalmente de su posición sobre el llamado "New Deal Verde", de su complicidad con los esfuerzos por esconder al público la degradación de las capacidades cognitivas del presidente Joe Biden, del balance que ella misma hace sobre su propio trabajo en la lucha contra la inmigración clandestina y de

su posición actual sobre sus propios compromisos ultraliberales del pasado.

Por el contrario, Donald Trump, que evita los medios de difusión favorables al Partido Demócrata —o sea, casi todos los medios de la prensa federal— ha multiplicado su participación en encuentros públicos con los electores y sus entrevistas a conductores de podcasts regionales.

1793 Facebook censura la publicidad del film *Reagan*

La red social Facebook está censurando la campaña publicitaria previa al estreno del film *Reagan*, sobre la vida del presidente republicano Ronald Reagan (1981-1989), que comienza a exhibirse en Estados Unidos este 30 de agosto. Al parecer, la red social de Mark Zukerberg teme que la exhibición de este film incite los electores a votar por el candidato republicano, Donald Trump.

1794 La investigación sobre el atentado contra Donald Trump

El FBI hizo nuevos comentarios, este 28 de agosto, sobre el intento de asesinato del 13 de julio contra el ex presidente y nuevamente candidato a la elección presidencial Donald Trump. En realidad, el FBI dedicó esos comentarios sobre todo a desmentir informaciones divulgadas por la prensa y afirmó que todavía no ha logrado determinar el móvil del tirador de 20 años, Matthew Crooks.

"¿Ustedes no pueden decirnos cuál fue su móvil, pero pueden decirnos que actuó solo? No pueden acceder a sus cuentas encriptadas en el exterior, pero pueden decirnos que actuó solo. Todavía no me lo creo", comentó el congresista republicano Mike Waltz (Florida).

Clay Higgins, representante republicano por el Estado de Luisiana, ya publicó su propio informe. Según el congresista Higgins, justo después del atentado "el FBI liberó a todos los que habían intervenido en primera línea [los policías y el personal de la ambulancia] aquella tarde, para sorpresa de todos". Además, "el FBI limpió huellas biológicas en la escena del crimen, algo nunca visto. Los policías nunca hacen eso". El cuerpo del tirador

abatido fue objeto de una autopsia en el condado de Butler y posteriormente fue entregado a su familia e incinerado.

En el Congreso de Estados Unidos se han iniciado 2 investigaciones oficiales sobre el atentado contra Donald Trump, una está siendo realizada por un grupo de trabajo bipartidista de la Cámara de Representantes y la otra por la Comisión Senatorial de Seguridad Interna y Asuntos Gubernamentales.

Un tercer grupo de congresistas –miembros republicanos de la Cámara de Representantes–, encabezado por los representantes Cory Mills (Florida) y Eli Crane (Arizona), está realizando una investigación no oficial.

1795 La CIA se congratula ante la ofensiva ucraniana en suelo ruso

Un director adjunto de la CIA, David Cohen, declaró el 28 de agosto, en la cumbre sobre inteligencia y seguridad nacional realizada en el Estado Maryland, que la ofensiva ucraniana en la región rusa de Kursk pudiera "cambiar la dinámica" de la guerra. Ese responsable de la CIA afirmó que "podemos estar seguros de que Putin lanzará una contraofensiva para tratar de reconquistar ese territorio" y agregó que "será una lucha dificil para los rusos".

1796 Impuestos para las iglesias nicaragüenses

Las autoridades de Nicaragua anunciaron la disolución de 1 500 asociaciones religiosas. Esa medida obliga las iglesias a continuar sus actividades bajo un estatus diferente, que incluye el pago de un impuesto del 30% de los ingresos que reciban

1797 El presidente reelecto de Venezuela reorganiza el gobierno

El presidente reelecto de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, procedió a una reorganización del gobierno nacional. En el marco de esa reorganización, el vicepresidente del Partido Socialista Unificado

Análisis de Red Voltaire

«<u>Las mentiras de la prensa sobre la elección</u> <u>presidencial venezolana</u>», por Thierry Meyssan

Una vez más, la elección presidencial en Venezuela está siendo utilizada para tratar de desestabilizar el país. La prensa internacional está presentando deliberadamente una versión falsa de los acontecimientos para desacreditar al presidente Nicolás Maduro y aupar a Edmundo González, el candidato de la oposición extremista.

de Venezuela, Diosdado Cabello, fue nombrado ministro del Interior.

Diosdado Cabello, número 2 del movimiento bolivariano fundado por el fallecido presidente Hugo Chávez, era considerado como el heredero político del líder de la revolución bolivariana. Antes de su fallecimiento, en 2013, el propio Hugo Chávez designó como vicepresidente de la República, al actual presidente Nicolás Maduro.

EUROPA

1798 Reino Unido propone a Alemania un "reset" de su relación bilateral

El nuevo primer ministro británico, el laborista Keir Starmer, de visita en Berlín, anunció el 28 de agosto su intención de negociar con el gobierno de Alemania un tratado bilateral destinado a fortalecer, entre otros, los vínculos comerciales y en el sector de la defensa entre los dos países. El anuncio del jefe del gobierno británico es considerado parte de sus proyectos de "reset" ("reinicio") de las relaciones entre el Reino Unido y la Unión Europea a raíz del Brexit, aunque en realidad, se trataría de una extensión de los tratados ya firmados hace años entre el Reino Unido y Francia.

El canciller alemán, Olaf Scholz, respondió que es necesario aceptar la mano tendida del Reino Unido y que quisiera incluir en esa relación un acuerdo bilateral sobre la inmigración.

1799 Francia detiene al fundador y propietario de Telegram

El fundador, presidente y propietario de la mensajería encriptada Telegram, Pavel Durov, fue detenido en Francia, el 24 de agosto.

Inicialmente, se publicó que Durov había sido detenido por la Oficina de Menores, la entidad francesa a cargo de la lucha contra la pedofilia, por negarse a cooperar en la investigar una hipotética red de pedófilos que utiliza Telegram. Esa Oficina de Menores de la policía francesa se halla bajo la dirección de la comisaria Gabrielle Hazan, ex consejera del ministro francés del Interior, Gerald Darmanin.

En un segundo momento, la Procuradora de la República de la capital francesa, Laure Beccuau, anunció que desde el 8 de julio se había abierto contra Durov una "información judicial" a raíz de una investigación de la Oficina de Lucha contra el Cibercrimen. La procuradora publicó además una larga lista de cargos... que podrían aplicarse tanto a cualquier red social como a un servicio postal utilizado por criminales.

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, publicó en la red social X un tweet, al parecer redactado apresuradamente, donde afirma el apego de Francia "a la libertad de información". En su breve texto, el presidente Macron habla del "arresto" de Pavel Durov, expresión cuando menos inexacta ya que el fundador y presidente de Telegram sólo fue "detenido" por espacio de 4 días como "sospechoso" de haber cometido toda una serie de infracciones.

Nacido en Rusia en 1984, en la desaparecida Unión Soviética, más exactamente en Leningrado, hoy San Petersburgo, Pavel Durov creó en 2006 la red social rusa VKontakte (VK). En 2011 entró en conflicto con el FSB (el Servicio Federal de Seguridad de la Federación Rusa) cuando se negó a bloquear la cuenta denominada "Contra la Rusia Unida" y en 2013-2014 se negó a entregar a la justicia rusa los datos de la cuenta de Alexei Navalni en VKontakte. Habiendo creado ya Telegram, en 2013, y fascinado por Occidente, Durov declara entonces que Rusia es un Estado atrasado, adopta la nacionalidad de la isla de San Cristóbal y Nieves (en las Antillas), abandona su país natal y trata de establecerse en Estados Unidos, pero acaba haciéndolo de Dubái (Emiratos Árabes Unidos) y obtiene la nacionalidad emiratí. Actualmente dispone de una fortuna estimada por la revista *Forbes* en 35 000 millones de dólares.

En 2018, el Servicio Federal Ruso de Supervisión de las Comunicaciones, las Tecnologías de la Información y los Medios Masivos trata de prohibir Telegram en Rusia, pero sólo lograr bloquearlo parcialmente.

En 2021, mientras Pavel Durov seguía negándose a violar la privacidad de los usuarios de Telegram en Rusia, las autoridades de Francia le otorgan la nacionalidad francesa a título "emérito". En otras palabras, para Francia, Pavel Durov era digno de portar un pasaporte francés cuando se enfrentaba a Rusia, pero ahora lo detiene por negarse a violar la privacidad de los usuarios de Telegram en Occidente.

En octubre de 2022, Telegram fue condenado a pagar una multa de 5 millones de euros en Alemania bajo la acusación de haber permitido el tránsito de información de índole criminal.

En abril de 2023, las autoridades de Brasil prohibieron el uso de Telegram bajo el pretexto de que ciertos escolares utilizaban esa red para acosar a sus compañeros.

En 2024, el Servicio Federal Ruso de Supervisión de las Comunicaciones, las Tecnologías de la Información y los Medios Masivos (Roskomnadzor) concluyó con Telegram un acuerdo para la supresión de 256 000 mensajes considerados ilegales.

El pasado 24 de agosto, Pavel Durov fue detenido en el aeropuerto francés de Le Bourget, cerca de París, adonde había llegado en un vuelo privado proveniente de Azerbaiyán. La prensa internacional esconde el hecho que Durov se había entrevistado en Bakú, la capital de Azerbaiyán, con el presidente ruso, Vladimir Putin, el 18 y el 19 de agosto, para saber si podía regresar sin problemas Rusia. Durov, que ahora siente nostalgia por su país natal, se había reconciliado con el presidente ruso.

La embajada de Rusia en Francia ha solicitado a las autoridades francesas la posibilidad de prestar apoyo consular a Duroy, quien sigue ostentando la nacionalidad rusa.

Es importante recordar que los servicios secretos occidentales suelen vengarse cruelmente de los tránsfugas "arrepentidos". Por consiguiente, no es exagerado considerar que la vida de Pavel Durov está ahora en peligro, como antes lo estuvo la vida de Boris Berezovsky, quien fue hallado "suicidado" en Ascot (Reino Unido) en 2013, o la del ex primer ministro libanés Rafik Hariri, asesinado en Beirut en 2015.

En cuanto a la cuestión del acceso policial a los mensajes encriptados, se trata de un tema que la Unión Postal Universal ya resolvió hace mucho tiempo... en 1964: los servicios de correos no son en ningún caso responsables del contenido de los intercambios entre los usuarios. Por ejemplo, los servicios de correos se comprometen a no transportar estupefacientes ni material pornográfico, pero es evidente que no pueden conocer lo que contiene el correo privado de los usuarios. La detención de Pavel Durov en Francia es, por consiguiente, una violación flagrante de los principios de la libertad de expresión y de la libertad del comercio.

1800 Países Bajos condena a Uber por entregar ilegalmente a Estados Unidos los datos personales de sus choferes franceses

El 26 de agosto, la autoridad neerlandesa a cargo de la protección de datos informáticos impuso a Uber una multa de 290 millones de euros por haber entregado a Estados Unidos los datos de sus conductores franceses, en violación del reglamento RGPD que rige la protección de los datos personales.

Uber estima que la invalidación del Privacy Shield por parte del Tribunal de Justicia, en julio de 2020, sumió a la Unión Europea en un vacío jurídico y que ahora la decisión de la autoridad neerlandesa sobre la protección de datos aplica la ley actual a un periodo anterior de incertitud jurídica.

1801 El presidente de la República Checa y la guerra en Ucrania

El presidente de la República Checa, el general Petr Pavel, afirmó el 21 de agosto que no tenía información sobre la voladura de los gasoductos Nord Stream, pero en la misma entrevista defendió el principio mismo de su destrucción. "Los gasoductos siempre han sido y serán un blanco ya que tienen la capacidad de influir en un conflicto en una u otra dirección", declaró el presidente checo.

El presidente de Chequia dijo además ser favorable a que se autorice a Ucrania a utilizar el armamento occidental para atacar el territorio ruso, lo cual implica el riesgo de desatar una nueva guerra mundial en Europa.

El general-presidente también afirmó que el conflicto entre Rusia y Ucrania está llamado a prolongarse hasta que los beligerantes acepten que no pueden alcanzar sus objetivos. Para terminar, el presidente checo comparó la eventual admisión de Ucrania como miembro pleno de la OTAN con la adhesión de Alemania.

1802 Importante participación de Francia en el foro Globsec 2024

El foro Globsec 2024 se desarrolla en Bratislava del 31 de agosto al 1° de septiembre. Financiado por la estadounidense National Endowment for Democracy (NED), GlobSec reúne a importantes personalidades atlantistas.

Entre los invitados franceses se cuentan el diputado macronista Benjamin Haddad; Pierre Heilbronn, quien en 2007 fue miembro de la Comisión por la Liberación del Crecimiento de Francia junto al ahora presidente francés Emmanuel Macron; Sylvie Kauffmann, editorialista en el diario francés *Le Monde*; el general Denis Mercier, ex jefe supremo de la OTAN a cargo de la Transformación; la eurodiputada macronista Nathalie Loiseau; Albéric Montgrenier, representante en Bruselas del grupo de presión estadounidense para la energía, y Luc Rémont, ex presidente del Agrupamiento de Empresas del Sector Electronumérico francés y actual director de la empresa Électricité de France.

1803 Ucrania corta el suministro energético a Hungría y Eslovenia

Hungría y Eslovenia denunciaron ante la Comisión Europea las sanciones decretadas por Ucrania contra el tránsito de petróleo de la empresa rusa Lukoil a través del territorio ucraniano. Hungría y Eslovenia señalan que esas "sanciones" ucranianas afectan su aprovisionamiento en petróleo ruso, a pesar de que ambos países (Hungría y Eslovenia) gozan de sendas dispensas otorgadas por la Unión Europea para adquirir crudo ruso.

Sin embargo, la Comisión Europea afirma que no existe ningún problema ya que "las autoridades ucranianas nos han confirmado que el tránsito de petróleo crudo desde Rusia hacia Hungría y Eslovaquia no está afectado, en la medida en que Lukoil no es propietario de ese petróleo".

1804 El Consejo de la Unión Europea adopta más medidas contra Bielorrusia

El Consejo de la Unión Europea anunció la adopción de una serie de medidas punitivas contra varios responsables bielorrusos de la lucha contra la corrupción, y de los sectores de la justicia y de las telecomunicaciones.

En este momento, 261 personalidades y 37 empresas bielorrusas son objeto de las medidas coercitivas decretadas por la Unión Europea. Entre esas medidas coercitivas, que la Unión Europea denomina "sanciones", se cuenta el

"congelamiento" de los fondos que las personalidades y empresas bielorrusas "sancionadas" poseen en los países miembros de la UE.

1805 Reunión informal de los ministros de Exteriores de la Unión Europea sobre la guerra en Ucrania

Los ministros de Exteriores de los países miembros de la Unión Europea realizan una reunión informal sobre Ucrania, el 29 y el 30 de agosto de 2024. A pesar de que Hungría ocupa en este momento la presidencia rotatoria de la UE, la reunión no se desarrolla en Budapest sino en Bruselas. Se trata de una represalia, decidida por el jefe de la "diplomacia europea", el español Josep Borrell, ante la iniciativa del presidente *pro tempore* de la UE, el primer ministro húngaro Viktor Orban, quien se reunió con los presidentes de Rusia y Ucrania para tratar de poner fin al conflicto.

Durante la reunión informal, los ministros de Exteriores de la Unión Europea abordarán la posibilidad de autorizar el régimen de Kiev a utilizar el armamento que le suministran las potencias occidentales para atacar el territorio ruso.

1806 Organizaciones de periodistas europeos reclaman que se suspenda la asociación entre la Unión Europea e Israel

Sesenta organizaciones europeas de periodistas <u>escribieron</u> al Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el español Josep Borrell, y a los ministros de Exteriores de la UE solicitando la suspensión del acuerdo de asociación entre la Unión Europea e Israel.

La solicitud de las asociaciones europeas de periodistas se basa en el hecho que desde el 7 de octubre de 2023 más de cien periodistas han muerto durante el ejercicio de sus funciones en la franja de Gaza pero no menciona la limpieza étnica que el ejército de Israel está perpetrando en ese territorio palestino.

1807 Ucrania considera maniobras en Bielorrusia como una amenaza

El ministerio de Exteriores de Ucrania emitió un comunicado, el 25 de agosto, anunciando a Bielorrusia que Kiev ve la realización de maniobras cerca de la frontera, con la participación de ex miembros del grupo Wagner, como una amenaza para la paz.

1808 Kiev incrementa los controles en las fronteras ucranianas

Wolodimir Zelenski, cuyo mandato como presidente de Ucrania expiró en mayo pasado, reunió el 26 de agosto a los jefes de los servicios de seguridad ucranianos y de los órganos de justicia. Los participantes en el encuentro adoptaron una serie de medidas para "luchar contra los traidores, los colaboradores y contra quienes justifican la agresión rusa".

El ministro del Interior, Ihor Klymenko, confirmó posteriormente un reforzamiento de los controles en las fronteras, particularmente en la frontera de Ucrania con el Estado no reconocido de Transnistria, para impedir fugas de ucranianos hacia el extranjero.

Desde el inicio de la operación militar rusa contra los nacionalistas integristas ucranianos, la mitad de la población de Ucrania ha huido del país.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas : <u>alemán</u>, <u>espagñol</u>, <u>francés</u>, <u>inglés</u>.

1809 El hijo del magnate George Soros visita Kiev

Alexander Soros, hijo de multimillonario estadounidense George Soros, fue recibido en el palacio presidencial de Kiev el 27 de agosto. Actualmente a cargo de la mayoría de las iniciativas impulsadas por su padre, Alexander Soros se entrevistó en Kiev con el jefe de la administración de la presidencia ucraniana, Andriy Yermak.

1810 Intercambio de prisioneros entre Ucrania y Rusia

El ejército ucraniano afirma haber capturado 600 soldados rusos durante sus acciones en suelo ruso. Gracias a los buenos oficios de Emiratos Árabes Unidos, Rusia y Ucrania realizaron un intercambio de prisioneros —al menos 115 hombres de cada bando. El jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, bromeó en las redes sociales al expresar su "reconocimiento" a las unidades ucranianas que "reaprovisionan nuestro fondo de intercambio".

1811 La opositora venezolana de extrema derecha María Corina Machado entre los 3 finalistas del premio europeo Vaclav Havel

Los 3 finalistas del premio Vaclav Havel de los derechos humanos, otorgado por el Consejo de Europa, son:

- el azerbaiyano Akif Gurbanov, activista por los derechos humanos:
- la venezolana María Corina Machado, líder de la oposición proestadounidense;
- la georgiana Babutsa Pataraia, líder feminista.

1812 Rusia rechaza propuesta ucraniana de negociación

La Federación Rusa rechazó una propuesta ucraniana para el inicio de negociaciones. La parte rusa subrayó que no podrán iniciarse conversaciones de paz mientras haya fuerzas ucranianas en suelo ruso.

ÁFRICA

1813 Egipto rechaza todo intento de enmendar los Acuerdos de Camp David

La cadena informativa egipcia Al-Qahera confirmó que el gobierno de Egipto rechaza las modificaciones de los Acuerdos de Camp David, exigidas por Israel como condición previa a la firma de un acuerdo con el Hamas palestino.

Israel pretende controlar el puesto fronterizo del paso de Rafah –la única ventana palestina hacia

el resto del mundo— y el llamado Corredor Filadelfia, una franja de tierra desmilitarizada creada en suelo egipcio a lo largo de la frontera entre Egipto y la franja de Gaza.

1814 El presidente de Argelia anuncia que el ejército de su país está dispuesto a construir 3 hospitales en la franja de Gaza

El presidente de Argelia, Abdel Majid Tebboune, anunció en un mitin electoral que "el ejército argelino está totalmente dispuesto a entrar en Gaza, si se abren las fronteras, para construir 3 hospitales en 20 días y enviar cientos de médicos a ese territorio, además de ayudar a reconstruir lo que los sionistas han destruido".

El anuncio fue inmediatamente blanco de críticas. La oficina del presidente argelino ha subrayado que el presidente Tebboune no hablaba de realizar una operación militar en la franja de Gaza sino de emprender allí una importante acción humanitaria del ejército argelino.

ASIA

1815 Un kahanista a la cabeza de la policía israelí

El gobierno del primer ministro Benyamin Netanyahu aprobó la nominación del comisario Danny Levy como nuevo jefe de la policía.

El comisario Danny Levy es nombrado jefe de la policía israelí a pesar de que ya existen cientos de quejas sobre la represión brutal que desató en Haifa contra las protestas antiguerra y contra los manifestantes congregados frente al domicilio de Netanyahu en Cesarea.

El canal 12 de la televisión israelí reportó que el comisario Danny Levy se negó a responder cuando se le preguntó si obedecería a su amigo, el ministro de Seguridad Nacional Itamar Ben-Gvir o a la Fiscal General Gali Baharav-Miara.

1816 Duro altercado verbal entre los ministros israelíes de Defensa y de Seguridad Nacional

El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, y el ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, protagonizaron un grave altercado verbal sobre la pasividad de la policía ante los actos de violencia de los colonos israelíes contra la población palestina en Cisjordania.

1817 El ministro de Seguridad Nacional de Israel reactiva la polémica sobre la Explanada de las Mezquitas

El ministro israelí de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, lanzó un nuevo llamado a los judíos para que penetren en el "Monte del Templo", la denominación de los judíos para el recinto que los musulmanes llaman la Explanada de las Mezquitas. El ministro también se pronunció por la construcción de una sinagoga en ese lugar.

Los discípulos del rabino extremista Meir Kahane, entre los que se cuenta el ministro israelí de Seguridad Nacional, afirman que el templo de Salomón estaba en la Explanada de las Mezquitas. Pero ningún arqueólogo ha encontrado allí vestigios que indiquen que el templo de Salomón realmente estuviese en ese lugar, que es actualmente uno de los lugares sagrados más importantes del islam. En su afán por hallar a toda costa vestigios del templo de Salomón, los extremistas judíos pretenden realizar excavaciones bajo las mezquitas, supuestamente construidas sobre las ruinas del templo.

El Hamas emitió un comunicado donde llama los palestinos a protestar contra la presencia de judíos en la mezquita Al-Aqsa y a "incrementar la lucha contra la ocupación en Cisjordania".

El diario ultraortodoxo *Yated Ne'eman*, del partido Degel HaTorah, publicó en su primera plana el siguiente titular, en árabe y en hebreo: "La opinión de todos los dirigentes judíos de la Halakha desde generaciones: está prohibido a los judíos subir al Monte del Templo y eso no ha cambiado. El pirómano político

[Itamar Ben-Gvir] incendia la región por segunda vez."

1818 Polémica sobre la actuación de los órganos israelíes de seguridad el 7 de octubre

Las fuerzas armadas de Israel y el Shin Bet (la seguridad interna israelí) afirmaron ante el Tribunal Supremo que abrir una investigación sobre la actuación de las fuerzas de seguridad durante los hechos del 7 de octubre de 2023 perjudicaría gravemente la seguridad nacional.

El general Gadi Eisenkot, actualmente diputado y ex jefe del estado mayor israelí, declaró por su parte que los comandantes de las fuerzas armadas implicados en el fiasco israelí del 7 de octubre tendrían que dimitir en cuanto haya una interrupción de la guerra y sin esperar a que dimita el primer ministro, Benyamin Netanyahu.

1819 El Alto Tribunal de Israel y los derechos de la Cruz Roja

El Alto Tribunal de Israel emitió una orden mediante la cual exige que el gobierno explique por qué no ha levantado la prohibición que impide a la Cruz Roja visitar a los detenidos y los prisioneros palestinos provenientes de la franja de Gaza. El Alto Tribunal también ordena al gobierno de Netanyahu que explique por qué la Cruz Roja no ha recibido información sobre los palestinos detenidos.

1820 General israelí denuncia la descomposición de las fuerzas armadas

El general israelí Yitzhak Brik, leyenda viviente de la guerra arabo-israelí de 1973 —la llamada "guerra de Yom Kipur"— escribe en el diario Haaretz: "Los ataques terroristas se intensifican en Cisjordania y en el interior del país, el ejército de reservistas vota con los pies a causa de las movilizaciones constantes de fuerzas de combate y la economía se derrumba. (...) Todas las vías que los dirigentes políticos y militares israelíes han escogido llevan el país a una pendiente resbalosa. Un dictador controla el destino del país y un rebaño de ovejas lo sigue ciegamente. Netanyahu ha decidido 'morir con los filisteos'—que en realidad son

ciudadanos israelíes— con tal de conservar su poder (...) El país se desintegra entre nuestras manos por causa de Netanyahu, Gallant, Halevi y sus peones. Todavía se puede hacer algo, antes de que sea demasiado tarde..."

1821 Operación conjunta del Hamas y la Yihad Islámica

Las facciones palestinas Hamas y Yihad Islámica reclamaron conjuntamente la explosión, el 18 de agosto, de una bomba en Tel Aviv. Se trata de la primera operación conjunta que esas dos redes de la resistencia palestina realizan desde el ataque del 7 de octubre de 2023.

1822 Preparativos para campaña de vacunación antipolio en Gaza

El ministerio de Salud palestino de Ramallah anunció que culminó la preparación de su programa de vacunación contra la poliomielitis en la franja de Gaza. Los preparativos incluyeron la creación de centros de vacunación y la formación de equipos médicos que se encargarán de vacunar a los pacientes.

La concretización del programa cuenta con apoyo de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA), la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), entre otras organizaciones del sector de la salud, y debería permitir administrar dos dosis de la vacuna antipolio, con un mes de intervalo, a más de 640 000 niños y bebés en la franja de Gaza.

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, observó que la aplicación del plan exigirá 2 semanas de tregua, con un mes de intervalo.

1823 Intercambio de ataques entre Israel y Líbano

Israel realizó un ataque aéreo masivo contra el territorio libanés, durante la noche del 24 de agosto. Según el estado mayor israelí, se trató de un ataque aéreo preventivo contra rampas de

lanzamiento de cohetes del Hezbollah en suelo libanés. El Hezbollah declaró que sus instalaciones sólo sufrieron daños mínimos.

Al día siguiente, el 25 de agosto, el Hezbollah lanzó una andanada de 320 artefactos sobre una serie de objetivos militares israelíes, cuya lista publicó. En la lista se hallaba la base aérea de Glilo, que el Hezbollah considera la mayor instalación desde donde Israel espía el territorio libanés. El Hezbollah precisó que su ataque fue una respuesta a los asesinatos perpetrados por Israel contra el líder palestino Ismail Hanniyeh, en Teherán, y el dirigente Fouad Chokr, en Beirut.

El hecho que el Hezbollah haya sido capaz de disparar su andanada sobre los objetivos israelíes anunciados y que lo haya hecho inmediatamente después del ataque aéreo "preventivo" israelí parece confirmar el fracaso de la incursión aérea masiva de Israel.

Al igual que el Hezbollah, el estado mayor israelí afirmó que sólo se registraron daños menores, lo cual puede ser cierto, aunque es imposible de verificar ya que la censura militar israelí prohíbe toda información al respecto.

Según la prensa israelí, el ataque aéreo preventivo de Israel se decidió luego de que el estado mayor israelí recibiera un aviso del jefe del estado mayor conjunto de Estados Unidos sobre un ataque inminente del Hezbollah.

En Israel se ha iniciado una intensa polémica en cuanto a saber si el Hezbollah alcanzó o no un objetivo militar a 7 kilómetros de Tel Aviv. De ser cierta esta información, el hecho que el Hezbollah no haya utilizado misiles de alta precisión indicaría que la resistencia libanesa no trató de destruir un objetivo en particular, sino que quiso más bien transmitir un mensaje al mando israelí: en lo adelante, cualquier ataque contra Beirut y sus alrededores pondrá Tel Aviv y su periferia en peligro de sufrir duras represalias.

1824 Abren punto de paso entre Siria y territorio sirio bajo control militar turco

Siria y Turquía acordaron abrir un punto de paso entre Siria y la región de Idlib, territorio sirio aún ocupado por grupos yihadistas armados y bajo control militar turco. Los yihadistas armados trataron de oponerse a la aplicación del acuerdo bombardeando el mencionado punto de paso, en la zona de Abu Az-Andeen. La apertura de esta especie de "puesto fronterizo" es el preludio de la devolución de la región de Idlib a Siria, en el marco de un acuerdo entre ese país y Turquía.

1825 Confesionalización de Irak

A propuesta del imam chiita Moqtada al-Sadr, el parlamento iraquí proclamó como fiesta nacional la celebración del Aid al-Ghadir, el 22 de mayo. Ese día se recuerda el sermón que el profeta Mahoma pronunció en Ghadir Khumm –localidad situada entre La Meca y la ciudad de Medina. Para los chiitas en aquel sermón el Profeta proclamaba a Alí como su único sucesor, lo cual implicaría que los califas sunnitas fueron ilegítimos.

El 24 de julio, el parlamento iraquí pospuso el análisis de una propuesta de reforma del código civil que permitiría a cada iraquí escoger el marco jurídico al que prefiere acogerse, optando entre la ley civil, la ley sunnita o la ley chiita. La adopción de esa reforma abrogaría el principio de laicismo, adoptado en Irak en 1959, por iniciativa del primer ministro de la época, el general Abdel Karim Kassem.

1826 Negociaciones entre Irak y la OTAN

Irak y la OTAN iniciaron un diálogo político el 27 de agosto. Desde 2018, y a pedido de las autoridades iraquíes, la misión de la OTAN en Irak sirve de consejero a las fuerzas iraquíes de seguridad. Según un comunicado de la OTAN: "Estamos pasando a una nueva etapa en nuestra fructífera cooperación práctica mediante el inicio de un diálogo político. Tanto la OTAN como Irak tienen interés en que el Medio Oriente sea estable y seguro. Es por consiguiente natural que reflexionemos sobre la manera de poder trabajar juntos en ese sentido."

1827 Brusca caída de los ingresos de Arabia Saudita

Los ingresos de Arabia Saudita provenientes de las ventas de petróleo han caído a su nivel más bajo en los 3 últimos años. Se prevé que de aquí a un año los precios del petróleo en el mercado mundial caerán hasta 70 dólares por barril, pero Arabia Saudita necesita precios de al menos 96 dólares por barril para equilibrar su presupuesto nacional.

1828 Talibanes contra "el vicio"

El gobierno de los talibanes publicó un decreto sobre la propagación de la virtud y la prevención del vicio. El documento enumera una serie de usos y costumbres de obligatorio cumplimiento, entre los que se cuentan la obligación para las mujeres de portar el velo islámico fuera de su casa y de abstenerse de hablar en público.

Errata

En la información 1778 de nuestra edición anterior escribimos incorrectamente el nombre de la isla de Bangladesh donde Estados Unidos pretende instalar una base militar. En realidad, se trata de la isla de San Martín. La CIA estadounidense quisiera estimular simultáneamente el terrorismo en la India y en Myanmar para obligar el gobierno indio a distanciarse de Rusia y llevar el gobierno de Myanmar a mostrarse más dispuesto a "cooperar" con Washington.

1829 Hechos de violencia en Baluchistán

Grupos de elementos armados mataron al menos 38 personas en 3 ataques diferentes registrados el 26 de agosto en el suroeste de Pakistán. El ejército pakistaní anunció haber logrado abatir 21 rebeldes en una de las jornadas de violencia más sangrientas de los últimos tiempos en la agitada provincia de Baluchistán.

Se supo que 23 personas fueron abatidas a tiros después de haber sido obligadas a bajarse de

autobuses, camiones y otros vehículos en la región de Musakhail. En otro ataque, individuos armados mataron a al menos 9 personas –4 policías y 5 civiles que transitaban por el lugar—en el distrito de Qalat.

1830 Estados Unidos trata de agravar las tensiones en el Mar de China Meridional

El almirante Samuel Paparo, jefe del IndoPaCom (el mando de las fuerzas de Estados Unidos para el océano Índico y el océano Pacífico), declaró el 27 de agosto, en una conferencia militar internacional en Manila, la capital de Filipinas, que el Pentágono estadounidense está abierto a la realización de consultas para dar acompañamiento a barcos filipinos en el Mar de China Meridional.

El general Romeo Brawner Jr, jefe de las fuerzas armadas de Filipinas, le respondió inmediatamente que por el momento nada justifica que se active el Tratado de Defensa entre Filipinas y Estados Unidos.

La Constitución de Filipinas prohíbe la actuación conjunta de fuerzas nacionales y fuerzas extranjeras.

Durante su mandato presidencial, el ex presidente de Filipinas Rodrigo Duterte –cuya hija es hoy vicepresidente– había resuelto el diferendo entre su país y China. Los recientes incidentes entre la marina de guerra china y la de Filipinas están siendo manipulados por Estados Unidos.

1831 China celebra el 120° aniversario del nacimiento de Deng Xiaping

La República Popular China celebró, el 22 de agosto, el 120° aniversario del natalicio del líder histórico Deng Xiaoping (1904-1997). El presidente Xi Jinping destacó que la reforma económica iniciada por Deng Xiaoping sacó del subdesarrollo a gran parte de la población china. También resaltó el compromiso de Deng con la unidad de la nación china, específicamente con la devolución a China de los territorios de Hong-Kong y Macao. El

presidente chino se abstuvo de mencionar el intento de revolución de color lidereado por Zhao Ziyang y los sangrientos hechos de la plaza Tiananmén que pusieron fin a aquel episodio, en 1989.

1832 Encuentro de alto nivel entre China y Estados Unidos

El ministro de Exteriores de China, Wang Yi, y el consejero de seguridad nacional de la Casa Blanca, Jacob Sullivan, sostuvieron una serie de conversaciones.

El ministro Wang subrayó que, en aras de mejorar las relaciones entre Estados Unidos y China, sería conveniente:

- que fuesen los presidentes de ambos países quienes manejen directamente esas relaciones;
- que ambos países eviten los enfrentamientos;
- que ambos países realicen conversaciones sobre cada problema en cuanto surja el problema;
- que ambos países den a conocer a su opinión pública las preocupaciones de sus interlocutores;
- que ambos países se abstengan de juzgar a su interlocutor basándose en su propia experiencia histórica sino basándose más bien en la experiencia de la otra parte.

El ministro chino de Exteriores subrayó finalmente que Estados Unidos no debería atentar contra la soberanía y la integridad territorial de China usando como pretexto tratados bilaterales, ni apoyar o tolerar las infracciones de Filipinas.

El consejero de seguridad nacional Sullivan dijo que hay diferencias y una coincidencia entre Estados Unidos y China y que existen muchos sectores en los que ambas partes deberían cooperar. Acotó que Estados Unidos está de acuerdo en decir que ambos países deberían considerarse como iguales, que la competencia debería ser sana y equitativa y que Estados Unidos no tiene intenciones de cortar con China. Sullivan afirmó que Estados Unidos apoya la política de "una sola China" y que no apoya "la independencia de Taiwán". También subrayó que Estados Unidos seguirá tomando

"las medidas necesarias" para impedir que las tecnologías avanzadas estadounidenses sean utilizadas para socavar su seguridad nacional, sin limitar indebidamente el comercio y la inversión.

Ambas partes examinaron los progresos alcanzados y las medidas que deberían adoptarse próximamente en cuanto a la aplicación de los compromisos contraídos en la Cumbre de Jefes de Estado de Woodside (en 2023), incluyendo la lucha contra el tráfico de estupefacientes, las comunicaciones militares y los peligros vinculados al desarrollo de la inteligencia artificial.

1833 La transición energética en China

La Oficina de Información del Consejo de Estado chino publicó el 29 de agosto, en inglés, un <u>libro blanco</u> intitulado *La transición energética de China.*

1834 Representantes de la Unión Europea no podrán presenciar juicio contra Yu Wensheng

Los representantes de las misiones diplomáticas de los países de la Unión Europea acreditadas en China no tendrán acceso a la sala de audiencias durante el proceso contra el abogado especializado en derechos humanos Yu Wensheng y su esposa. La Unión Europea exigió la liberación inmediata de los dos acusados.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1835 La ONU se prepara para una solución del "conflicto sirio"

Al intervenir, el 28 de agosto, ante el Consejo de Seguridad de la ONU, el enviado especial del secretario general de las Naciones Unidas para Siria, Geir Otto Pedersen, aconsejó explorar un "nuevo enfoque" para llegar a un arreglo global en un conflicto que ya se ha prolongado por más de 14 años.

Según el enviado especial, eso implicaría, esencialmente, un alto al fuego en la franja de Gaza, así como un regreso a la calma en Líbano y a ambos lados de la "línea azul" —la línea de alto al fuego israelo-libanesa.

China, que desea desempeñar un papel constructivo para aliviar las tensiones y mantener el rumbo hacia una solución política, saludó los esfuerzos conjuntos de las Naciones Unidas y del gobierno de la República Árabe Siria en cuanto al mecanismo transfronterizo de acceso de la ayuda humanitaria. Pero también criticó—al igual que Argelia, Sierra Leona, Mozambique y Guyana—las "sanciones" contra Siria y el saqueo de los recursos sirios como factores que impiden la recuperación del país en el plano económico.

La República Islámica de Irán compartió ese punto de vista y denunció la politización de la ayuda humanitaria y la obstrucción deliberada del apoyo internacional a la reconstrucción de Siria, dos obstáculos que atribuyó a la acción de Estados Unidos y sus aliados.

Abundando en el mismo sentido, la Federación Rusa señaló como algo absolutamente necesario poner fin a la presencia militar extranjera que viola la soberanía y la integridad territorial de Siria.

Al hacer uso de la palabra, el representante de la República Árabe Siria recalcó que Estados Unidos mantiene su presencia militar ilegal en suelo sirio, supuestamente para luchar contra los yihadistas de Daesh, cuando en realidad saquea los recursos sirios, a la vez que mantiene su régimen de "sanciones" contra Siria.

Francia sostuvo, por su parte, que las "sanciones" contra Siria sólo podrán levantarse cuando haya progresos tangibles en un proceso político creíble e inclusivo. Francia recalcó quee sólo cuando se cumpla esa condición "podremos plantearnos la posibilidad de financiar la reconstrucción".

1836 La Corte Penal Internacional todavía no inculpa a dirigentes israelíes y palestinos

El fiscal jefe de la Corte Penal Internacional (CPI), Karim Khan, exhortó esa instancia a emitir, sin más demora, las órdenes de arresto que él mismo ha solicitado contra varios dirigentes israelíes y palestinos.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
42 números al año. 500 euros al año.